
t 0C в 4.00 t 0C в 16.00 Атм. давление Осадки
18/08 +17 +22 746
19/08 +15 +20 751
20/08 +13 +16 749
21/08 +10 +11 749
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Прогноз синоптиков

• Несмотря на дождливую погоду, механизаторы ООО «Возрождение» вышли на вспашку зяби. 
Тракторист Алексей Попов вынужден часто останавливаться, чтобы очищать плуг от сырой земли.

жатва-2015

Встречи с Мамонтовым Александром Владимировичем, кан-
дидатом в депутаты думы Заводоуковского городского округа 
шестого созыва по одномандатному избирательному округу № 14, 
пройдут в с. Падун 19 августа в 18.00, п. Речном 20 августа в 18.00, 
п. Степном 21 августа в 18.00, д. Семеново 22 августа в 18.00. 

В рядах добровольцев 130 чело-
век, в их числе и заводоуковские ка-
заки. Они помогают полицейским 
охранять общественный порядок: 
дежурят на городских и сельских 
праздниках, в общественных ме-
стах и на улицах округа. Также дру-
жинники проверяют несовершенно-
летних группы риска, неблагополуч-
ные семьи, условно осуждённых за-

водоуковцев или находящихся под 
подпиской о невыезде. 

Сегодня добровольные помощ-
ники полицейских проверяют не-
благополучные семьи, дабы не до-
пустить трагедии подобной той, что 
случилась в Нижнем Новгороде. А с 
сентября они приступят к дежурству 
на избирательных участках округа.

Алла ЕГОРЫЧЕВА

В заводоуковскую поликлинику, 
по данным врачей, по поводу уку-
сов этих пресмыкающихся  пока ни-
кто не обращался. Гадюка – един-
ственная ядовитая змея, обитаю-
щая на нашей территории. Её яд 
может распространиться почти по 
всему организму и вызвать отёк сер-
дечной мышцы. 

По словам заведующей центром 
здоровья областной больницы № 12 

Ольги Дранко, после укуса змеи ни в 
коем случае не следует отсасывать 
яд из раны и накладывать жгут – это 
бессмысленно и даже опасно. Не-
обходимо как можно быстрее обра-
титься  в ближайшее медучрежде-
ние. Врач Дранко предупреждает: 
отправляясь в лес, нужно быть осо-
бо внимательным и по возможности 
обходить стороной влажные места.

Андрей КОРОСТЕЛЁВ

Заплывы прошли на реке Ту-
ре в Тюмени в рамках фестива-
ля здорового образа жизни «Си-
бирская здравица».

Наши земляки Надежда Сума-
рокова и Владимир Рогалев за-

няли первые места на дистан-
ции 300 метров. Кроме этого, они 
вместе с Татьяной Коробициной 
и Людмилой Андреевой участво-
вали и в эстафете 4х50 метров. 

Рузана АКОПЯН

Осторожно, гадюки!
В Тюменской области участились случаи укусов змей. За два 
месяца лета от них пострадали уже девять жителей области.

Помощники полицейских
С начала года добровольные народные дружины выявили 
более 350 административных правонарушений, чаще все-
го – это появление в общественных местах в нетрезвом ви-
де или распитие спиртного на глазах у публики.

И летом «моржи» соревнуются
Заводоуковские любители зимнего плавания и закалива-
ния из клуба «Альбатрос» победили на очередных сорев-
нованиях «моржей». 

***
Есть на свете невзрачные рыцари,
А порой предстают предо мной
Подлецы с благородными лицами
И с красивой такой сединой…
И глаза их живые, не тусклые…
Только хочется броситься прочь
В миг, когда лицевые их мускулы
Выражают готовность помочь.

Вадим Шефнер

Разрешения на право добычи 
пернатых выдают как в службе 
охраны животного мира Госохот
управления Тюменской области, 
так и в районном обществе охот-
ников и рыболовов. А охотники с 
собаками (спаниелями, легавы-
ми) в качестве бонуса могут по-
лучить право охоты на полевую и 
водноболотную дичь уже с 15 ав-

густа. Разумеется, владение охот-
ничьей собакой указанных пород 
необходимо подтвердить соответ-
ствующими документами.

По напоминанию Максима Фи-
лимонова, охотоведа районного от-
дела, за одни сутки охоты на водо-
плавающих разрешается добыть 
пять уток, двух гусей и пять лысух.

Александр ПОНОМАРЁВ

Постреляем?
С 29 августа в городском округе открывается сезон охоты 
на водоплавающую дичь.

В городском округе практически все хозяй-
ства вышли на уборку зерновых и зерно-
бобовых культур. 

По информации комитета по сельскому хозяй-
ству и продовольствию, на 18 августа заводоуков-
ские хлеборобы намолотили около пятнадцати ты-
сяч тонн зерна и бобовых, средняя урожайность со-
ставила 29 центнеров с гектара (в начале прошло-
годней уборочной кампании она равнялась 35 цент-
нерам на круг). В целом обмолочено около пяти ты-
сяч гектаров или 9,3% посевных площадей. 

Открыли нынешнюю уборочную механизаторы 
крестьянского хозяйства «Дружба», ЗАО «Лесной» и 
«Падунское».  В лидерах механизаторы  КХ «Друж-
ба». Они уже обмолотили весь горох на 370 гектарах. 
Средняя урожайность культуры составила 35 цент-
неров с гектара.

– Это неплохой результат, – говорит директор 
предприятия Иван Шишканов. – Однако намоло-
тить мы могли и больше. Далеко не жаркое лето 
и обильные дожди немного подпортили урожай. 
Кроме того, холодные ночи задерживают созре-
вание других культур. Если не будет дождя, то 

сегодня после обеда все пять комбайнов выйдут 
на обмолот ячменя. 

По словам Ивана Валерьевича, в хозяйстве к убо-
рочной кампании были готовы давно: вся техника в 
исправном состоянии, имеется и резерв ГСМ.  Ре-
шены вопросы технического и аварийного обслужи-
вания, питания и отдыха механизаторов. Если по-
зволит погода, то 22 августа они приступят к меха-
низированной уборке картофеля. Урожай второго 
хлеба обещает быть неплохим. Сегодня первосте-
пенная задача на предприятии – не сбавлять тем-
пов, главное, лишь бы погода не подводила. 

Параллельно в хозяйстве идёт вспашка зяби: 
практически следом за комбайнами в поле выхо-
дят трактора с почвообрабатывающими агрегатами.

Прошедшие в минувшие сутки дожди в хозяй-
ствах округа приостановили уборку зерновых и 
заготовку кормов, но настроение полеводам не 
испортили. Как сказал председатель комитета 
по сельскому хозяйству и продовольствию Вла-
димир Спиридонов, урожай обещает быть не ху-
же прошлогоднего.

Андрей КОРОСТЕЛЁВ
Фото автора

Будем с хлеБом!

Предприятия агропромыш-
ленного комплекса Тюмен-
ской области  серьёзно мо-
дернизируют и наращива-
ют производство продукции. 

Это связано не только с процес-
сом импортозамещения, но и с пла-
нами к 2017 году увеличить объёмы 
поставок  продовольствия на север.

Например, «ЯсеньАгро» и ПК 
«Молоко» разрабатывают проект 
строительства вертикальноинте-
грированного комплекса по откор-
му и переработке крупного рога-
того скота на десять тысяч голов 

каждый. Строительство и рекон-
струкция на птицефабрике «Пыш-
минская» позволит увеличить пого-
ловье курнесушек с 850 тысяч го-
лов до 1 миллиона 200 тысяч. ООО 
«Согласие» к  2017 году планирует 
увеличить производственные мощ-
ности по свинине на 33%, полуфа-
брикатам – в 2,3 раза.

Планируется и увеличение объ-
ёмов поставок картофеля в север-
ные округа до 22,5 тысячи тонн, 
овощей до 10,1 тысячи тонн. А что-
бы обеспечить удобную логисти-
ку поставок, агрофирма «КРиММ» 
разрабатывает проект строитель-

ства комбинированного овощехра-
нилища на 13,5 тысячи тонн.

Цех рафинации Заводоуковского 
маслозавода способен выпускать 
1,5 тысячи тонн  весового и до 0,6 
тысячи тонн фасованного рафи-
нированного дезодорированного 
рапсового масла в год. Сегодня эти 
производственные мощности за-
гружены всего на 40 и 25 процен-
тов соответственно. Поставка про-
дукции в автономные округа и дру-
гие регионы позволит загрузить их 
на все 100%. 

Тюменская Интернет-газета 
«Вслух.ру»

экономика

Растёт производство
скота и овощей
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• Если Алексей Наумов не настроит приёмник вызова, 
то ремонтная бригада электриков не сможет связаться с диспетчером.

на рабочем месте животноводство

Алексей Турсунович – инженер 
службы корпоративных и техно-
логических автоматизированных 
систем управления филиала Юж-
ного территориального производ-
ственного отделения ОАО «Тю-
меньэнерго». Согласитесь, до-
вольно сложное название долж-
ности. Если проще – он отвечает 
за исправность внутренней свя-
зи на электроподстанциях. А их 
в городском округе 12 и ещё три 
десятка в пяти близлежащих рай-
онах. И если на подстанциях слу-
чается поломка, об этом, как раз 
по каналам связи, в первую же 
секунду узнаёт диспетчер.

– Неисправности вижу и я по 
своим сигналам. Вот недели две 
назад после обеда у меня лам-
почки загорелись на пульте – зна-
чит, произошёл сбой. Диспетчер 
мне об этом же сообщает. Оказа-
лось, вышли из строя блоки мо-
дуляции на новозаимской под-
станции. Это серьёзная полом-
ка, на ремонт ушло несколько ча-
сов. Чаще на подстанциях пере-
горают конденсаторы или же вы-
бивает предохранители, в таких 
случаях на восстановление свя-
зи уходит несколько минут, – рас-
сказывает Алексей Турсунович.

Чтобы поломки случались как 
можно реже, инженер Наумов ре-

гулярно проводит техобслужива-
ние приборов на подстанциях. 
Электроникой Алексей Наумов 
увлёкся ещё в школе. Признаёт-
ся, ему интересно было ремон-
тировать телевизоры. Поступил 
учиться в тюменское техническое 
училище, а после армии четыре 
года трудился токарем на маш-
заводе: найти работу по специ-
альности не сразу получилось. В 
1992 году его пригласили нала-
живать внутреннюю связь у энер-
гетиков. Но промышленная элек-
троника требовала иных, нежели 
ремонт бытовой техники, знаний, 
поэтому А. Наумов в тот же год 
поступил в Уральский колледж 
связи и информатики. 

 – Помню, как со мной делил-
ся опытом мой наставник Сер-
гей Манылов, сегодня я уже пе-
редаю свои знания молодым со-
трудникам. В последнее время к 
нам поступает новейшее обору-
дование, которое диагностирует 
компьютер, а специальные про-
граммы уже выдают данные о не-
исправностях. А поскольку ещё 
не придумали такую технику, ко-
торая бы сама устраняла полом-
ку, то расслабляться нам нельзя, 
– говорит Алексей Турсунович.

Алла ЕГОРЫЧЕВА
Фото автора

Сегодня в городском округе 
на законных основаниях ра-
ботают более ста иностран-
ных граждан. Трудятся они 
в школах, медучреждениях 
и на сельхозпредприятиях.

 С начала года в городском 
округе встали на миграционный 
учёт 1 119 человек. Разрешение 
на временное проживание и вид 
на жительство оформили 95 ино-
странных граждан. Чаще всего к 
нам едут из Казахстана, Арме-
нии, Таджикистана, Узбекиста-
на и Украины. Гражданство Рос-
сийской Федерации в этом году 
получили 43 жителя ближнего 
зарубежья. На предприятиях и 
в учреждениях городского окру-
га по трудовым договорам рабо-
тают 56 человек, ещё около 60 – 
по патентам. 

Особое внимание сотруд-
ников миграционной службы 
– к иностранцам, приехавшим 
с частным визитом. К сожале-
нию, не все они соблюдают ми-
грационное законодательство. 
Нарушителей выявляют спе-
циалисты надзорных органов 
во время проверок строитель-
ных площадок,  рынков, про-
мышленных и сельскохозяй-
ственных предприятий, жило-
го сектора. Нынче по результа-
там проверок 139 объектов к ад-
министративной ответственно-
сти привлекли 310 человек. За 
пределы страны выдворено 47 
иностранцев. За грубое нару-
шение миграционного законо-
дательства 101 жителю сосед-
них республик закрыли въезд в 
Россию на три года.

Алла ЕГОРЫЧЕВА

А есть ли ещё резервы повы-
шения продуктивности? На этот 
вопрос я попросил ответить Ми-
хаила Старостина, начальника 
отдела животноводства комите-
та по сельскому хозяйству и про-
довольствию городского округа:

– В 2001м средний результат 
округа по надоям от одной коро-
вы составил 2945 литров за год. 
За семь месяцев 2015 года мы 
уже получили 4300 литров мо-
лока. И, тем не менее, есть над 
чем поработать и сегодня.

Руководителям и специалистам 
обязательно нужно обратить вни-
мание на выполнение простей-
ших санитарных требований и 
улучшение условий труда людей, 
занятых в животноводстве. Еже-
дневно постиранная и проутю-
женная спецодежда работников 
ферм, чистая обувь должны стать 
обыденным явлением.

Второй момент – экономи-
ческое обоснование производ-
ственных процессов, увязан-
ных с физиологией животных. К 
сожалению, для некоторых хо-
зяйств это зачастую белое пятно 
в организации производственно-
го цикла, хотя каждый профиль-
ный специалист по отдельности 
знает, что и как нужно делать.

И 7300, и 8000 литров моло-
ка на одну корову в год – ре-

зультат уже достаточно серьёз-
ный. Его можно потерять, если 
не уделить внимание тому, что 
животное должно иметь свобод-
ный доступ к кормам 20 часов 
в сутки. И даже хороший корм 
из грязной кормушки корова по-
едает плохо, так как уже через 
тричетыре часа после загруз-
ки он начинает портиться. При 
всём старании бетонную или де-
ревянную кормушку невозмож-
но очистить полностью. Аль-
тернативой должны стать кор-
мовые столы, окрашенные кра-
ской на основе эпоксидной смо-
лы. Их легко чистить, животные 
поедают корма с удовольстви-
ем и ответят на вложенный труд 
молоком.

И последнее: вирусные забо-
левания. Они создают серьёзные 
проблемы животноводству. Избе-
жать их легче там, где хорошо 
работает вытяжная вентиляция.

Сродни искусству вырастить из 
новорождённой тёлочки высоко-
удойную корову. Основная масса 
кормов, за исключением кукуру-
зы, уже заготовлена. Есть в жи-
вотноводстве опытные специа-
листы, есть резервы повышения 
продуктивности. Осталось толь-
ко грамотно руки приложить.

Беседовал 
Александр ПОНОМАРЁВ

Житель Заводоуковска Сергей 
Шитов из последних. Он сдержан-
но отреагировал на статью «На то 
и планы, чтобы их выполнять», 
опубликованную в «Заводоуков-
ских вестях» в № 55 от 11 июля.

Как следует из обращения в 
газету Сергея Петровича, пред-
седатель комитета по жилищно
коммунальной политике админи-
страции городского округа Елена 
Жихарева «…обвинила жителей 
улицы Республики в том, что на 
субботники они не выходят, на-
писали письмо с требованием 
сократить дворников управляю-
щей компании, обслуживающих 

Всегда на сВязи обеденный стол 
для коровы

В хозяйствах городского округа в этом году хотят надоить 
в среднем 7300 литров молока на одну бурёнку, а есть хо-
зяйства, у которых планка ещё выше – 8000 литров и более.

диалог с властью

Под лежачий камень вода не потечёт
Нередко при решении проблемных вопросов одни начина-
ют повышать голос, кто-то просто срывается на крик, обви-
няя оппонента во всех смертных грехах. Но есть люди, ко-
торые цивилизованно, без лишних эмоций предпочитают 
скрупулёзно разобраться в ситуации, дотошно докопать-
ся до истины.

их земельный участок, а оплату 
за уборку во дворах переложить 
на муниципалитет…».

В 2006 году комиссия по про-
верке тарифов ЖКХ, работав-
шая совместно с председателем 
думы Заводоуковского городско-
го округа, директорами управля-
ющих компаний, представителя-
ми администрации и старших до-
мов, закрепила за каждым мно-
гоквартирным домом площади 
придомовых территорий, кото-
рые в дальнейшем и предстоя-
ло содержать жильцам за свои 
кровные. Но понятия «придомо-
вая территория» и «земельный 

участок собственника» – не одно 
и то же. Не очень подкованные в 
юридических тонкостях Земель-
ного, Градостроительного и иных 
кодексов старшие домов подпи-
сали документ, на основании ко-
торого потом был сделан расчёт 
количества дворников управля-
ющих компаний. 

Например, жильцы многоквар-
тирного дома на улице Респу-
блики, 5 сообща владеют зе-
мельным участком площадью 
892 квадратных метра, о чём 
их уведомил теперь уже быв-
ший заместитель главы адми-
нистрации округа Г. Шемякин 
22.03.2013 г. А содержат жители 
этого дома за свой счёт дворни-
ков из расчёта 6690 квадратных 
метров. Такая же ситуация, ут-
верждает С.Шитов, и с другими 
многоквартирниками. 

В письме жителей, на кото-

рое ссылается Елена Жихарева, 
старшие домов предлагают при-
вести в соответствие с законом 
площади, находящиеся в соб-
ственности жителей пятиэтажки, 
и рассчитать исходя из них не-
обходимое количество дворни-
ков, что снизит расходы управ-
ляющих компаний на содержа-
ние излишней численности об-
служивающего персонала.

Мнение же Сергея Шитова в от-
ношении субботников по уборке и 
собственного придомового участ-
ка, и муниципальной земли перед 
домом однозначное – в них надо 
участвовать всем. Но муниципаль-
ной власти необходимо разговари-
вать с жителями, организовывать 
их на уборку и муниципальных зе-
мель перед домом. А иначе под 
лежачий камень вода не потечёт.

Подготовил 
Александр ПОНОМАРЁВ

миграция

гость гостю – рознь

Работа, которую ежедневно выполняет Алексей Наумов, на 
первый взгляд незаметна.  Но именно от неё зависит, будет 
ли в наших домах электричество и всё, что с ним связано.

Злостных неплательщиков за-
ставят погасить долги за капи-
тальный ремонт.

В Югре состоялись первые суды 
над должниками за капремонт. Все 
они завершились отнюдь не в поль-
зу собственников жилья. По реше-
нию мирового суда с неплательщи-
ков теперь будет взыскан не толь-
ко сам долг, но и пени за каждый 
день просрочки, а также судебные 
расходы. Отметим, в Югре плату 
за капремонт начисляют с сентя-
бря 2014 года. 

В Тюменской области, где тариф 
на капремонт начал действовать с 
мая этого года, за два месяца на сче-
тах регионального фонда удалось 
накопить 163 миллиона рублей. 
Местные власти оценивают уро-
вень собираемости средств как до-
вольно высокий. Если за май взно-
сы уплатил 51% собственников, то 
за июль – уже 70%. К слову, тариф 
здесь чуть ниже, чем в Югре – 7,5 
рубля за квадратный метр. Капи-
тальный ремонт домов начнётся с 
осени. Сейчас в регионе составля-
ют первый краткосрочный план ре-
ализации программы.

Продукты с маркировкой 
«био» могут появиться на при-
лавках тюменских магазинов. 

Предполагается, что их будут про-
изводить только с применением ор-
ганических удобрений. 

Например, с маркировкой «био» 
может выходить картофель, но 
только тот, при выращивании кото-
рого не применялись химические 
удобрения, а вредителей собира-
ли вручную. Заняться производ-
ством биопродуктов могут мелкие 
фермерские хозяйства, а их, по сло-
вам заместитель губернатора Тю-
менской области Владимира Чей-
метова, в регионе насчитывается 
более 162 тысяч.

Все социальные услуги на од-
ном портале.

Областной центр «Семья» со-
вместно с департаментом социаль-
ного развития разработал интернет
портал «Социальное бюро», цель 
которого – информирование жите-
лей региона о деятельности учреж-
дений социальной сферы.

На сайте соцбюро.рф можно най-
ти информацию о важных событи-
ях, мероприятиях, воспользоваться 
справочником учреждений социаль-
ной сферы, а также ознакомиться с 
работой служб, предоставляющих 
услуги пожилым людям, семьям с 
детьми и людям с ограниченными 
возможностями.

Кроме того, «Социальное бюро» 
окажется полезным тем, кто ищет 
совета в вопросах семейных взаи-
моотношений. Для этого на инфор-
мационном портале работает он-
лайнконсультация психолога, со-
брана библиотека из полезных со-
ветов и материалов для населения 
и специалистов отрасли. Создатели 
не забыли и об интерактивной со-
ставляющей сайта. Гости «Соци-
ального бюро» могут общаться на 
интересующие их темы в разделе 
«Форум», а также участвовать в об-
щественном анкетировании.

Добавим, что сайт регулярно по-
полняется новостной информаци-
ей о деятельности социальных уч-
реждений, фоторепортажами и вы-
пусками журнала «Социальный на-
вигатор».

Количество туристов, посетив-
ших Тюменскую область, про-
должает расти. 

По данным департамента инве-
стиционной политики и государ-
ственной поддержки предпринима-
тельства, в 2013 году область посе-
тили более 1 миллиона 773 тысяч 
гостей, а уже в прошлом году – бо-
лее 1 миллиона 901 тысячи человек.

Ежегодно в регионе растёт коли-
чество событий и мероприятий, в 
том числе – международного уров-
ня, привлекающих туристов. Более 
20 тысяч человек собрали в этом го-
ду традиционные «Выходные в То-
больске», фестиваль исторической 
реконструкции «Абалакское поле» 
и музыкальный фестиваль «Лето в 
Тобольском Кремле».

 


